

PROCEDIMIENTO COIL

¿Qué es un COIL?

COIL, también conocido como aprendizaje global en red o intercambio virtual, es una estrategia de enseñanza aprendizaje que promueve el desarrollo de competencias interculturales a través de ambientes multiculturales de aprendizaje, utilizando herramientas asociadas a internet y estrategias pedagógicas on line innovadoras.

Se logra a través de actividades de aprendizaje colaborativas que permiten dar cuenta de objetivos, resultados de aprendizaje o competencias disciplinares e interculturales.

En la Universidad Bernardo O'Higgins esta metodología se realiza mediante un trabajo conjunto entre el Centro de Recursos de Enseñanza y Aprendizaje (CREA), la Oficina de Relaciones Internacionales (ORI) y las Escuelas.

¿Qué es el CREA?

El Centro de Recursos de Enseñanza y Aprendizaje es un centro dependiente de la Dirección de Docencia, que busca asegurar la calidad del proceso de enseñanza, aprendizaje y evaluación, a través del trabajo con académicos y académicas, que les permita diseñar experiencias de aprendizaje de calidad y en coherencia al Modelo Educativo y al Modelo de Diseño Instruccional de la Universidad.



¿Qué es la ORI?

La Oficina de Relaciones Internacionales (ORI), es el organismo dependiente de la Dirección General de Asuntos Estratégicos, encargado de fortalecer el proceso de internacionalización de la Universidad Bernardo O'Higgins, con el objetivo de contribuir a la formación integral de estudiantes y de académicos y académicas, para reforzar la visibilidad de la institución tanto a nivel nacional como internacional.

¿Cómo se articula el CREA, la ORI y las Escuelas para realizar este tipo de iniciativa?

El CREA y la ORI son las unidades de apoyo encargadas de capacitar al cuerpo académico que desee participar de estas instancias, las que se realizan a través del curso semestral "Metodología COIL", como parte del Programa de Formación Docente, así como también, realizamos asesorías o talleres breves describiendo la temática, a solicitud de las mismas carreras. Por otra parte, la ORI entrega apoyo a los y las docentes que requieren de pares internacionales para realizar estos cursos.

Importante

Las escuelas y docentes adscriben un compromiso con estas unidades de apoyo y con la institución socia, para asegurar el desarrollo del COIL en su totalidad.



¿QUÉ DEBO HACER SI QUIERO PARTICIPAR DE UN COIL?



Paso a paso

Planificación:

Paso 1: Docente o carrera, define la asignatura que le gustaría realizar con metodología COIL.

Paso 2: Docente identifica con qué docente par (internacional) le gustaría colaborar. En caso de no contar con uno o una, solicitar apoyo a la ORI para buscar un socio. Puede contactarse directamente con Vielka Espinoza, Coordinadora de Movilidad, escribiendo a la siguiente dirección de correo: internacional@ubo.cl

Paso 3: ORI y CREA tomarán contacto y coordinarán una primera reunión con docente par. Aquí participarán: ORI, CREA, docente que participará y director o directora de la respectiva carrera, para explorar los contenidos a tratar en el COIL. Además, se deben definir los aspectos relacionados a la planificación, según se detalla a continuación:

Resultado de aprendizaje, fechas, cantidad de estudiantes que van a participar de la experiencia, modalidad de la asignatura (síncrono, asíncrono, mixto), plataforma que se va a utilizar, preparación de las y los estudiantes para el aprendizaje multicultural.

¿QUÉ DEBO HACER SI QUIERO PARTICIPAR DE UN COIL?



Paso a paso

Implementación:

Paso 4: Coordinar apoyo con el CREA en caso de necesitar orientación relativa al proceso de implementación y evaluación del COIL (recursos pedagógico-formativos, uso de plataforma).

Paso 5: Puesta en marcha de la metodología COIL dentro de la asignatura (considerando los contenidos tratados en el curso Metodología COIL).

Análisis de la Experiencia:

Aplicar encuesta a participantes de la experiencia. Esta encuesta será enviada por el CREA al docente participante y a su dirección de carrera para aplicarla.

Paso 7: CREA reporta a la ORI cantidad de estudiantes participantes.